- . España es el segundo país de la UE más incapaz de reducir la pobreza infantil
- . Unicef reclama una ayuda universal por hijo de 1.200 euros anuales
- . El esfuerzo en ayudar a las familias es el más bajo de toda la UE



Dos niños juegan en el poblado de El Gallinero, en Madrid. ALBERTO DI LOLLI

(UNICEF, 24/06/2014) Un país con menos niños cada año y esos niños <u>cada vez más pobres</u>. Un país donde la intervención del Estado no es capaz de atajar la pobreza infantil. Un país donde 2.306.000 niños (un 27% de la infancia) viven bajo el umbral de la pobreza. ¿Un país con futuro?

El <u>informe anual de Unicef</u> pinta un escenario repleto de **desigualdades** en España que desvela la incapacidad del Estado para proteger a los niños y la brusca reducción de los recursos destinados a la infancia. De esta forma, España es el segundo país de la Unión Europea,

tan sólo

superado por Grecia

, en el que menos capacidad tiene la intervención del Estado (mediante transferencias sociales) para reducir la pobreza: sólo 6,9 puntos frente a otros países como Irlanda que llegan a reducirla en 32 puntos.

España es el segundo patáncisólo isujóerado per, Gredique menos capacidad tiene la intervención del E

En un informe de la Comisión Europea realizado por expertos independientes se asegura que " la situación en Rumanía, España, Bulgaria, Grecia e Italia es particularmente preocupante

. De hecho, estos países combinan las tasas más altas de pobreza infantil (entre el 26 y 35%) y el más bajo impacto de las ayudas sociales sobre ellas (del 16 al 35%)".

Si se lograron ciertas mejoras hasta el año 2010, el vendaval de la crisis se ha llevado por delante, en los últimos tres años, **6.370 millones de euros de la dotación presupuestaria destinada a la infancia**. De tal forma que el torbellino de la recesión ha golpeado mucho más fuerte a las familias con hijos que a las que no los tienen. De hecho, en un millón de familias con niños todos los adultos están desempleados, una cifra de hogares que se ha triplicado desde 2007.

FALTA DE SOLIDARIDAD INSTITUCIONAL

Unicef da un tirón de orejas a las administraciones públicas por cruzarse de brazos ante esta situación y no echar apenas ningún capote a las familias en apuros. Mientras la crisis ha demostrado **la enorme capacidad solidaria de las familias** (muchas de ellas sostenidas únicamente con las pensiones de los abuelos), esta solidaridad no se ha visto reflejada en ningún momento en la atención social y en la inversión pública de las administraciones.

El informe destaca que so los peraesenta en 20,5% adelo al Bathentenalia. A 26 in de jus en edian én repaesenta en 20,5% adelo al Bathentenalia. A 26 in de jus en edian én repaesenta en 20,5% adelo al Bathentenalia.

No sólo no hay ayudas, sino que, según los economistas **Olga Cantó y Luis Ayala**, autores de una investigación promovida por Unicef, "el sistema español de impuestos y prestaciones ha sido tradicionalmente uno de los menos efectivos en redistribuir las rentas familiares de toda la Unión Europea".

El informe destaca que en España el esfuerzo en ayudar a las familias con hijos es el más bajo de toda la Unión Europea y sólo **representa el 0,5% del PIB frente al 1,4%** de la media europea.

Para reducir la pobreza infantil, según las investigaciones de Cantó y Ayala, una de las herramientas más efectivas son las **ayudas económicas directas** a las familias con niños: "De los 27 países de la UE sólo seis no cuentan con un sistema universal de prestaciones por hijo a cargo, entre ellos España, y todos ellos están entre los 10 países con mayores tasas de pobreza infantil".

UN PACTO DE ESTADO POR LA INFANCIA

Para Unicef es necesario un cambio de tendencia y un <u>Pacto de Estado por la Infancia</u> que luche contra la pobreza infantil y la inclusión social de la infancia, con medidas como establecer

una

ayuda universal por hijo a cargo de 1.200 euros anuales

, al igual que sucede en muchos otros países europeos. También reclama una apuesta decidida por una educación de calidad que incluya propuestas contra las fuertes tasas de abandono y

fracaso escolar que hay en España.

La ONG lanza así una llamada de atención ante el peligro de que se empiece a instalar la percepción de que **los niños molestan**, de que en la crianza no hay ningún reconocimiento

social sino un castigo o de que tener hijos conlleva grandes obstáculos en la carrera profesional y una sobrecarga de responsabilidades.

Unicef quiere además combatir la idea de que la pobreza de los niños es exclusivamente responsabilidad de su familia. A su juicio, "el Estado también debe implicarse en el bienestar y los derechos de los niños porque **los niños son, también, un asunto de Estado**".

Fuente: ELMUNDO.ES / ANA DEL BARRIO (MADRID)